

Abkehr vom Ausstieg aus der Nutzung von Erdgas

Antrag Nr. 20-26 / A 02364 von der AfD-Stadtratsgruppe
vom 04.02.2022

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 09299

Beschluss des Ausschusses für Arbeit und Wirtschaft am 18.04.2023 (SB)

Öffentliche Sitzung

Kurzübersicht

zur beiliegenden Beschlussvorlage

Anlass	Antrag Nr. 20-26 / A 02364 von der AfD-Stadtratsgruppe vom 04.02.2022
Inhalt	In der Vorlage wird der Antrag Nr. 20-26 / A 02364 von der AfD-Stadtratsgruppe vom 04.02.2022 behandelt.
Gesamtkosten/ Gesamterlöse	-/-
Entscheidungsvorschlag	Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen.
Gesucht werden kann im RIS auch nach	Erdgas, Ausstieg und fossile Brennstoffe
Ortsangabe	-

■ **Abkehr vom Ausstieg aus der Nutzung von Erdgas**

Antrag Nr. 20-26 / A 02364 von der AfD-Stadtratsgruppe
vom 04.02.2022

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 09299

1 Anlage

Beschluss des Ausschusses für Arbeit und Wirtschaft am 18.04.2023 (SB)

Öffentliche Sitzung

I. Vortrag des Referenten

Die AfD-Stadtratsgruppe hat am 04.02.2022 den als Anlage beigefügten Antrag Nr. 20-26 / A 02364 gestellt, wonach die Stadtwerke München die Nutzung von Erdgas dauerhaft zur Versorgung in München einplanen sollen.

In der Antragsbegründung wird darauf verwiesen, dass in der Sitzung vom 29.9.2021 von der Stadtratsmehrheit der Auftrag an die SWM ausgesprochen wurde, Gespräche zu führen, um den Ausstieg aus der Förderung von Erdöl und Erdgas vorzubereiten (Spirit Energie: Erdgas- und Erdölförderung der SWM beenden! V 20-26/A 00818). Die Antragssteller führen aus, dass die EU-Kommission zwischenzeitlich jedoch die Nutzung von Erdgas als nachhaltig anerkannt hatte und der Ausbau der erneuerbaren Energien kostenintensiv und umweltschädlich sei.

Das RAW hat die Stadtwerke München GmbH hierzu um Stellungnahme gebeten, die im Folgenden wiedergegeben wird:

„Nach dem Beschluss des Stadtrates vom 23.03.2022 wurde die Neuausrichtung der Spirit Energy vollzogen als erster Schritt zum Ausstieg aus dem auf fossilen Brennstoffen basierenden Gas Upstream-Geschäft. Die SWM sehen die Nutzung von Erdgas vorübergehend noch als erforderlich an. Vor dem Hintergrund der von der Landeshauptstadt München und der Bundesregierung angestrebten Klimaziele ist langfristig ein Ausstieg aus der Nutzung von Erdgas als fossilem Brennstoff unumgänglich.“

Anhörungsrechte eines Bezirksausschusses sind nicht gegeben.

Der Korreferent des Referates für Arbeit und Wirtschaft, Herr Stadtrat Manuel Pretzl, und der Verwaltungsbeirat für das Beteiligungsmanagement, Herr Stadtrat Sebastian Weisenburger, sowie die Antragstellerin, Frau Stadträtin Iris Wassill, und die Antragsteller, Herr Stadtrat Markus Walbrunn und Herr Stadtrat Daniel Stanke, haben jeweils einen Abdruck der Sitzungsvorlage erhalten.

II. Antrag des Referenten

1. Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen.
2. Der Antrag Nr. 20-26 / A 02364 von der AfD-Stadtratsgruppe vom 04.02.2022 ist hiermit geschäftsordnungsgemäß erledigt.
3. Dieser Beschluss unterliegt nicht der Beschlussvollzugskontrolle.

III. Beschluss

nach Antrag.

Der Stadtrat der Landeshauptstadt München

Der/Die Vorsitzende

Der Referent

Ober-/Bürgermeister/-in
ea. Stadtrat/-rätin

Clemens Baumgärtner
Berufsm. StR

IV. Abdruck von I. mit III.

über Stadtratsprotokolle (D-II/V-SP)

an das Direktorium – Dokumentationsstelle (2x)

an die Stadtkämmerei

an das Revisionsamt

z.K.

V. Wv. RAW - FB 5 SWM\3 Gremien\1 Stadt\1 Stadtrat\2 Antraege\AfD\02364_Gas\2364_Gas.odt
zur weiteren Veranlassung.

Zu V.

1. Die Übereinstimmung des vorstehenden Abdrucks mit der beglaubigten Zweitschrift wird bestätigt.
2. Per Hauspost
an die SWM – Strategie und Konzernsteuerung, Gesellschafterangelegenheiten

an das Direktorium D-R

z.K.

Am